
Cуффиксы  Н и НН
в прилагательных



      Н                     НН

Суффиксы, с помощью которых
образованы прилагательные



-ан-, -ян-
кожаный
ледяной

Исключения:
оловянный
стеклянный
деревянный

Н
-ин-

гусиный
куриный

В прилагатель-
ных, не имею-
щих суффикса:
юный, зеленый
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- ГОСТИНАЯ    ОТ    ГОСТЬ     + -ИН-

- ТРУЖЕНИК

- УТРЕННИК     ОТ    УТРО   +-ЕНН- + -ИК

- МОШЕННИК

                                                                                                                 

ГОСТ
Ь

  
УТ
РО  

САМЫЕ
ОШИБКООПАСНЫЕ 

СЛОВА



Н и НН в причастиях



-н- -нн-
1. Нет приставки
               сушеные грибы
2. Нет зависимого слова 
                сушёная рыба

1. Есть приставка (кроме НЕ)
Просушенное белье

2. Есть зависимое слово
Сушенная на веревке рыба

3. В кратких причастиях
Белье высушено

4. В выражениях – запомни:
Названый брат, посаженый отец

смышленый ребенок

3. Образовано от глаголов сов.
вида без приставки:
Лишенный, купленный, решенный, 
брошенный, казненный, данный 

5. В сложных словах
Свежемороженая рыба

Но: свежезамороженная рыба

4. Образовано от  глагола с 
суффиксом –ова-, -ева-:
Балованный, линованный, 
тренированный

 Запомни: нежданный-негаданный, невиданный-
неслыханный, недреманный, священный, медленный, 
жеманный, чеканный, желанный, нечаянный



-УЩ (-ЮЩ)
-АЩ (-ЯЩ)

в причастиях



Как  определить спряжение глагола?
          1 спр.                                               2 спр.
      ешь                                                   ишь 
      ут                                                       ат
     ют                                                       ят

Ко 2 спр. относятся:
*все глаголы на ить, кроме брить, стелить
*4 глагола на ать: гнать, держать, дышать, 

слышать
*7 глаголов на еть: смотреть, видеть, 

ненавидеть, терпеть, вертеть, обидеть, 
зависеть.



  Правило
•        Действительные причастия настоящего 

времени                            образуются 

• от глаголов 1 спряжения        от глаголов 2 спряжения

                -ущ(-ющ)                                  ащ(-ящ) 



  Правило
•        Страдательные  причастия настоящего времени 

образуются 

• от глаголов 1 спряжения        от глаголов 2 спряжения

                -ЕМ (-ОМ)                                 -ИМ


